

Reflexiones, pensamientos e historias

28 de febrero

Ni tampoco se enciende una lámpara y la ponen debajo del celemín, sino sobre el candelero, para que alumbre a todos los que están en la casa.

Brille así vuestra luz delante de los hombres, para que vean vuestras buenas obras y glorifiquen a vuestro Padre que está en los cielos.

Mt 5,15-16

La palabra bondad es un sustantivo abstracto, proviene del latín bonitas, formado de bonus que significa “bueno” y el sufijo “-tat” que cambia al castellano como “dad” que expresa “cualidad”, por lo tanto, bondad es cualidad de lo bueno; invita actuar con amabilidad, confianza y impactando en el bien humano sobre las personas; por ello, las personas bondadosas son consideradas como tales.

El término bondadoso es un adjetivo que se utiliza para indicar a una persona llena de bondad, de genio apacible, la persona bondadosa se caracteriza por ser una persona que realiza el bien; evita el sufrimiento de una comunidad o persona, es decir, realiza el bien procura del beneficio de las demás personas, como el caso de las acciones humanitarias cuya finalidad es aliviar el dolor humano, atender a las necesidades básicas de una población y promover sus derechos. Todas aquellas personas que conducen sus acciones hacia estos fines son llamadas con este apelativo, por ejemplo: La Madre Teresa de Calcuta, Juan Pablo II, Gandhi.

Bondad en la filosofía

Para Sócrates, la bondad es un estado del alma y la sabiduría la esencia, a pesar de que Platón apoyó la idea de Sócrates, consideró que la razón es la que debe dominar en todo momento; Aristóteles, indicaba que todos los seres humanos poseen la capacidad para ser buenos y que estos debían de desarrollar la capacidad mediante la práctica a través de acciones virtuosas, en conclusión, para este filósofo, la bondad era una cuestión de hábito. Comentaba: “Un Estado estará mejor gobernado por un hombre bueno que por una buena ley”. Immanuel Kant, postuló que lo bueno o lo malo dependen de la voluntad del ser humano ya que es ella, en la conducta del hombre, en donde prevalece la maldad o la bondad.

Bondad en la Biblia

Por lo general los seres humanos son bondadosos con familiares o amigos, mejor dicho, únicamente con las personas que quieren, pero como dijo Jesús, el individuo debe de ser bondadoso con quienes lo aman y con las personas ingratas por igual. La biblia explica que el individuo se rodea con personas agradecidas como malagradecidas, desleales, pero a pesar de ello el cristiano, que sigue las enseñanzas de Jesús, no debe de actuar de la misma manera, ya que como dice la biblia en Romanos 12:17: “No devuelvan mal por mal a nadie. Provean cosas excelentes a vista de todos”.

Sigue haciendo el bien a todos, no solo a unos cuantos que creas que lo merecen. No olvides que debes hacer el bien incluso con quienes no son buenos contigo; se sorprenderán tanto de la bondad en tus actos, que en algún momento de sus vidas se arrepentirán de haberte causado algún mal y con ello habrás logrado convertir a alguien en bueno.

La bondad es acción solo se demuestra con actos buenos, no con inactividad, el despliegue de cualquier acto humano requiere tu voluntad, así que sigue haciendo el bien y serás premiado con la felicidad.

*La bondad es una participación directa de Dios, con ella
llegarás a la promesa divina de la vida eterna.*

